
Пролетарии всех стран, соединяйтесь! Кайкен муаилман пролетариат, ухтевдунний!

HAPEAbCUAfl
-параши правде

ОРГАН КАРЕЛЬСКОГО ОКРУЖКОМА ВКП(б>, ОРГКОМИТЕТА СОВЕТОВ КАЛИНИНСКОГО 
0ВЛ1СП0ЛК0МА ПО КАРЕЛЬСКОМУ НАЦИОНАЛЬНОМУ ОКРУГУ и ЛИХОСЛАВЛЬСКОГО РК ВКП(б).

Н£ 218 (345) 23 сентября 1938 года, пятница Цена 10 ноп,

СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ:
Передовая —Ответственная задача.
Выступление товарища М. М. Литви
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Шалепин —О премировании звеньев 

перевыполняющих план сдачи льнопро
дукции (1 стр.).

Партийная жизнь: Сергеев—Успехи 
агитколлектива. Молдинский—Почему 
бездействуют две организации (2 стр.).

В Наркомземе СССР— Об организации

и оплате труда на первичной обра~ 
ботке льна (2 стр.).

Горская—Плохая торговля в Лихо
славле (2 стр .).

С. Зорин—РОНО нужно сделать свои 
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Колхозное животноводство несет 
зажиточность и культуру (3 стр.).

Международная и внутренняя инфор
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ОТВЕТСТВЕННАЯ 
ЗАДАЧА

Товарищ Сталии в своем докладе на 
XVII партийном с’езде, анализируя со- 
етояние животноводства, говорила том, 
что «дело животноводства должны 
«ять в свои руки вся партия, все на
ши работники, партийные и беспар
тийные...».

Этот призыв вождя народов нашел 
горячий отклик у миллионов передови
ков социалистического животноводства.

В нашем округе есть не мало таких 
колхозов, основным доходом которых 
является животноводство.

В сегодняшнем номере нашей газеты 
мы показываем одну из ферм нашего 
округа колхоза «Красный путь», Кня- 
жевского сельсовета, Максатихинского 
района. Люди этой фермы из низкопро
дуктивных коров вывели породистый 
•кот. Ежегодно колхоз «Красный путь» 
молучает большие доходы. Прошлый 
год доход от фермы составлял 47 
тысяч рублей, а от Полеводства 32 ты- 
•ячи. Нынешний год от сдачи молока в 
«чет государственных поставок в коли
честве 47 тонн и 38 тонн сверхплано- 
«ой продажи колхоз получил 37.500 
руб., а всего в этом году колхоз уже 
юлучил от животноводства дохода 44850 
руб. Таких результатов колхоз добился 
благодаря хорошего руководства заве
дующего фермой тов. Навозина, честно
го отношения к своей работе доярок, 
телятниц и активного участия в разви
тей животноводства всех колхозников.

Известно, что половина года скот 
поит на дворе. Передовые колхозы уже 
•ейчас усиленно готовятся к стойлово
му периоду. Колхоз «Красный путь» 
молностью обеспечил скот грубыми кор
мами. Кроме этого закуплены сильные 
корма, комбикорм и жмых. На-днях 
колхоз приступает к закладке силоса. 
Здесь уже один двор отремонтировали
■ утеплили. Сейчас приступают к обо
рудованию второго двора, в котором 
будут перестланы иолы и поставлены 
кормушки нового образца. План живот- 
«оводства на 1938 год колхоз уже вы- 
юлнил и кроме того 10 телочек продал 
в колхозы на племя.

Телятница колхоза имени Молотова 
тов. Преснова по-праву гордится заслу
женной славой. У ней не было ни од- 
яого случая падежа телят. Сейчас она 
заботливо утепляет телятник.

Колхоз «Победа», Пустораменского 
•ельсовета, Рамешковского района, имея 
ферму в 173 головы, приготовил для 
мей чистый, светлый и теплый двор. 
Для улучшения племенного стада колхоз 
закупил пять породистых телок и быка- 
ироизводителя ярославской породы. Кор
мами скот будет обеспечен полностью. 
На-днях комсомольцы приступили к си
лосованию ботвы.

Но не везде по-хозяйски готовятся к 
зммовке скота. В большинстве колхозов 
округа с этим делом не все благополуч
но.

В колхозе «Голос Ильича», Новока
рельского района, крыша двора раскры
та, в стенах щели, нет кормушек, кор
мами скот пе обеспечен, в то время 
как в колхозе много покоса осталось 
№ скошено.. В колхозе «Искра», 
Захаровского сельсовета, Козловского 
района, нехватает 400 центнеров гру
бых кормов, несмотря на то, что 70 
гектаров травы осталось не выкошено. 
В колхозе «Искра», того же района, по
стройку двора начали в 1933 году и 
до сих пор не достроили. Нора покон
чить с таким беспечным отношением к 
животноводству.

В нашем округе есть не мало людей, 
любящих свое дело, по они, эти передо
вики, стахановцы социалистического 
животноводства, от земельных и пар
тийных органов помощи получают мало. 
Редко можно найти такую колхозную 
иарторганизацию, которая бы поставила 
вопрос о подготовке скота к стойловому 
иериоду на ̂ своем собрании, обсудила 
бы опыт работы стахановцев животно
водства и организовала среди работни
ков М1Ф социалистическое соревнова
ние. Секретари райкомов и председате
ли райисполкомов, приезжая в колхозы 
интересуются зернопоставками, севом, 
огенней вспашкой, расстилом льна, а 
ва ферму заглядывают мало.

Правления колхозов, сельские советы
■ земельные отделы райисполкомов обя
заны сейчас же развернуть боевую под
готовку -и стойловому содержанию скота.

Выступление товарища М. М. Литвинова ва пленуме Лиги наций
21 сентября на пленуме Лиги наций с 

большой речью выступил народный комис
сар иностранных дел СССР товарищ 
М. М. Литвинов.

Товарищ Литвинов в начале своей ре
чи указал ва то, что Лига наций не сде
лала ничего для того, чтобы охранить 
все пароды от агрессии. Абиссиния и 
Австрия подверглись грубому насилию и 
потеряли свою независимость, Китай стал 
жертвой агрессии, Испания уже третий 
год истекает кровью в результате иност
ранной интервенции. Теперь пятое госу
дарство— Чехословакия находится под уг
розой открыто провозглашенной агрессии. 
Далее товарищ Литвинов напомнил об ак
тивной роли, которую играла Чехослова
кия и ее нынешний президент Бенеш в

ного народа к силам мира. Он не сожа
леет об этом, хотя бы потому, что иначе, 
несомненно, делались бы попытки его от
сутствию приписывать мнимое бессилие и 
крах Лиги. Советский Союз был неизмен
но верен принятым па себя обязательст
вам и лойяльно выяолнял все решения и 
даже пожелания Лиги, имевшие целью 
сохранепие мира и борьбу с агрессорами, 
не считаясь с тем, совпадали ли эти ре
шения с его государственными интересами 
сего дня. Таково было его поведение при на
падении Италии на Абиссинию. Советская 
делегация всегда настаивала на кыиолее- 
ви и  Лигой своего долга перед Испапией 
и ве ее вина, что испанская проблема 
была из’ята из Лиги и передана в лон
донский комитет ио невмешательству, ко-

организации и развитии Лиги наций, а торый видит свою задачу в том, чтобы 
также о том. что симпатия всех народов, не мешать вмешательству агрессивных 
представленных на пленуме, направлены страп в испанские дела. В отношении 
к чехословацкому народу. Между тем, китайской проблемы советская делегация 
Чехословацкий вопрос, даже ве стоит в также всегда настаивала на оказании Ли- 
повестке дня пленума Лиги наций. .гой наций максимальной поддержки жерт- 

При создании Лаги наций ве думали,! вам японской агрессии, и те скромные 
что найдутся государства, которые станут пожелания, которые Лига наций привяла,
на путь агрессии. Теперь, когда агрес
сия стала реальностью̂  то, очевидно, для 
устранения всякого собственного риска 
хотят устранить коллективные средства 
борьбы с агрессией. Агрессивные госу
дарства за последние три года выросли и

советское правительство выполняет более 
чем лойяльно.

Такое событие, как исчезновение авст
рийского государства, прошло незамечен
ным для Лиги наций.

Сознавая значение, которое это собы
образовали блок во имя защиты принципа'тле должно иметь для судеб всей Евро
агрессии. Но они и теперь еще слабее < пы и в первую очередь для Чехослова- 
возможного блока миролюбивых государств. | кии, советское правительство сейчас же 
Политика непротивления злу и поощре-1 после захвата Австрия официально обра- 
еня агрессоров не будет иметь иных ре-|Тилось к другим великим европейским 
зультатов, кроме дальнейшего укрепления J державам с предложением о немедленном 
и расширения сил агрессии. Эта политика обсуждении возможных последствий этого
имела последствием три войны и грозит 
навлечь иа нас четвертую.

Далее товарищ Литвинов подробно оста
навливается на значении принципа обяза-

события с целью принятия коллективных 
предупредительных мер. К сожалению, это 
предложение не было оценено но достоин
ству. Связанный с Чехословакией пактом

тельности применения всеми членами Ли-' о взаимной помощи Советский Союз 
( и статьи 16 устава. Товарищ Литвинов; воşдзржвпгся oi j u вмешательства 
задает вопрос: если из принципов Лиги j в переговоры чехословацкого правитель-
наций устраняется принцип коллективной 
безопасности, то каким же другим прин
ципам Лаги выступавшие здесь обещают 
свою преданность? Решениям Лиги по 
борьбе е наркотиками? Установлению меж
дународных сигналов на перекрестках? 
Но для решения всех этих вопросов не 
нужно было создавать Лигу. Ошибочность 
и вредоносность решений, принятых неко
торыми государствами о необязательности 
статьи 16, для исего человечества и в 
первую очередь для тех государств, кото
рые защищают эти решения, покажет 
история.

Советское правительстве ни в малей
шей мере неповинно в совершающихся со
бытиях и в том, что за этим может пос
ледовать Советский Союз после долгих 
ко1ебаний и сомнений пришел в Лигу, 
чтобы присоединить мощь 170-миллион-

ства е еудето-немцами, считая недопу
стимым требовать от чехословацкого пра
вительства уступок немцам в ущерб го
сударственным интересам, ради избавле
ния его от необходимости выполнения своих 
обязательств по пакту. Далее товарищ Лит
винов указывает, что когда за несколько 
дней до его от‘езда в Женеву французское 
правительство в первый раз обратилось 
к СССР с запросом о его позиции в слу
чав нападения на Чехословакию, то он 
от имени советского правительства дал 
совершенно четкий и недвусмысленный 
отпет, а именно, что СССР намерен вы
полнить свои обязательства по пакту и 
вместе с Францией оказать помощь Чехо
словакии всеми достуаными путями. Так 
было указано, что военное ведомство 
СССР готово немедленно принять участие 
в совещании с представителями француз-

I екого и чехословацкого военных ведомств 
■ для обсуждения мероприятий, диктуемых 
моментом. Также было указано на жела
тельность постановки вопроса в Лиге пацай 
пока хоть о статье 11 с целью мобили
зации общественного мнения и выясее
яия позиции некоторых других государ 
ств, пассивная помощь которых была бы 
весьма ценной. Мы предлагали вместе с 
тем исчерпать все меры предотвращения 
вооруженного конфликта и с этой целью 
предлагали немедленный созыв совеща
ния европейских держав и других за
интересованных государств для совместной 
выработки коллективного демарша. Когда 
чехословацкое правительство третьего дня 
впервые запросило советское правитель
ство готово-ля оно в соответствии с пак
том о взаимвой помощи оказать немедлен
ную и действенную помощь Чехосло
вакии в случае если Франция, верная 
своим обязательствам, окажет такую же 
помощь, то и на это советское прави
тельство дало совершенно ясный и поло 
жятельвый ответ. Эе наша вина, если 
вашим предложениям ве был дан ход. 
Я убежден, говорит товарищ Литвинов, 
что эти предложения могли дать жела
тельные результаты как в интересах 
Чехословакии, так и всей Европы и все
общего мира. К сожалению, были приняты 
другие меры, которые привели и не могли 
не привести к такой капитуляции, кото
рая рано или поздно будет иметь совер
шенно необозримые катастрофические по
следствия. Избежать проблематической 
войны сегодня и получить новую и все 
об*емлющую войну завтра, да еще ценою 
удовлетворения аппетитов ненасытных 
агрессоров и уничтожения и изуродова- 
ния суверенных государств—не значит 
действовать в духе пакта Лиги наций. 
Премировать бряцание оружием и обра
щение к оружию для разрешения между
народных проблем, иначе говоря—преми
ровать и поощрять наступательный 
сверх-империализм в до сих пор не
слыханных формах—незеачит действо
вать в духе пакта Келлога—Бриана.

Советское правительство, которое гор
дится своей непричастностью к такой 
политике и которое неименно следовало 
принципам этих двух пактов, одобренных 
почти всеми народами мира, не будет и 
впредь отступать от них, убежденное в 
том, что в настоящих условиях невоз
можно иным иутем обеспечить действи
тельный мир и действительную междуна
родную справедливость. Вервутьея на 
этот путь оно зовет и другие правитель
ства.

Конец речи товарища Литвинова был 
покрыт аплодисмеитами.

(ТАСС).

Сводка
Окрзо о работе тракторов МТС Ка

рельского округа на 20 сентября 
1938 года (в процентах)
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Лихоелавльскм 68,1 8,1 14,6
Калашниковская 66,7 4,6 6,2
Карельская 64,7 23,8 10,7
Толмачевская 62,8 3,3 25,9
Максатиххпская Ь\% 5,8 25,9
Рамсшковская 57,6 11,3 17,3
Алеш и иск ал 55,6 2,5 10,6
Козловская 44,7 4,2 10
Буденовекаа 41,8 3,2 16,5
Раменская 28,4 0,8

Итого по округу Ьб,3 6,0 15,3
ПРИМЕЧАНИЕ: Раменская МТС сведений

не представила, даны 
1938 год»

епедени» на 30 августа

Когда же льнотрепальный 
пункт будет оборудован?

Через несколько дней уже нужно будет 
приступать к обработке льна, но об ор
ганизации мяльно-трепального пункта в 
колхозе «Красное Микшино» ви кто не 
заботится.

В этом колхозе еще е прошлого года 
стоит льнотеребильная машина ,Сергеевка“ 
вся в грязи, пеотремонтирована. Она при
надлежит Лихославльской МТС. Директор 
т. Абрамов наверно забыл о ней м только 
на-днях спохватился.

Правление колхоза тоже не готовится 
к организации льнообработки. Как видно, 
обработка льна здесь затянется до позд
ней осени. Кузнецов.

О премировании звеньев 
перевыполняющих план сдачи 

льнопродукции
Уже видны результаты работы звень

ев за высокий урожай льна. Так, на
пример, звено тов. Нечаевой из колхо
за «Заря мира», Михайло-горского сель
совета, получает урожай в переводе на 
волокно около 10 центнеров с гектара. 
Звенья Коноваловой и Демидова из сель
хозартели «Огиз», Рыкушинского сель
совета, получили около 7 центнеров 
льноволокна с гектара. Передовые зве
нья еще раз доказали, что при настой
чивом труде, при соблюдении агропра
вил, можно добиться высоких урожаев 
и члены этих звеньев должны полу
чить за работу все, что им причитает
ся. Звеньевым, перевыполняющим уста
новленный план сдачи волокна, тресты 
и льносемени, по решению общего соб
рания колхозников, рекомендуется на
числять сверх выработанпых 20—30 
трудодней, в зависимости от количества 
членов звена i  нолучепмя дохода.

Половина полученной колхозом пре
мии-надбавки распределяется между 
членами звена, перевыполняющими план 
сдачи льнопродукции. При сдаче волок
на высоких номеров, с 18-го по 24-й, 
звену в счет выполнения плана засчи
тывается в полуторном размере, а за 
волокно 26 номером и выше — в трой
ном размере.

Общая сумма причитающихся звену 
иремий-надбавок но волокну, тресте и 
семенам, распределяется между члена
ми звена в соответствии с трудоднями, 
заработанными на осенних работах под 
урожай льна этого года.

Председатели колхозов, сельсоветов 
должны помочь в учете и правильной 
выдачи премнй-паДбавок членам высо
коурожайных и моляковских звеньев.

Шалепин,
агроном Лихославльского райзо.

План 142, а вспахано 5 гектаров
По плану, в сельхозартели им. Сталина 

Лихославльского района, необходимо вспа
хать 142 гектара зяби, а испа
хано всего только 5 гектаров. Пред
седатель колхоза Рулеяский не выполняет 
указании сельсовета о том, чтобы до 60

процентов тягловой силы переключить на 
взмет зяби. Нежеланием использовать ло
шадей он срывает зяблевую вспашку, а 
тем самым ставит под удар урожай буду
щего года.

Харитонов.

Вынужденная 
капитуляция 

чехословацкого 
правительства

21 сентября чехословацкое телеграфное 
агентство опубликовало официальное сооб
щение, в котором об ясняет причину ка
питуляции правительства. Чехословацкое 
телеграфное агентство мотивирует приня
тие англо-французского ультиматума от
казом Франции и Англии оказать Чехо
словакии помощь в случае военного на
падения Гермавии, Венгрии и Польши. 
Помимо этого, агентство, в целях ком
прометации СССР, распространяет утжу, 
пущенную сегодня печатью аграрной 
партии, о том, что на помощь СССР на
деяться нечего. Сообщая об ответе СССР 
на вопрос о выполнении своих обязательств 
по чехословацкому пакту и как члена 
Лиги пчций (в случае обращения к ней 
чехословацкого правительства), чехосло
вацкое телеграфное агентство добавляет: 
«такая процедура при нынешнем положе
нии в Женеве—дело безнадежное».

Нота о капитуляции передана вечером 
Франции и Англии.

Сообщение агентства вызвало возму
щение в самых широких слоях населения 
страны. Все населевие столицы —на ули
це. Из 20 районов десятки тысяч рабо
чих, служащих направляются к резиден
ции президента Бенеша с государствен
ными флагами, пением национального 
гимна и лозунгами: »Долой капитулянтов- , 
„Требуем власти военных", «Да здрав
ствует армия и руководитель Крейчи» 
(начальник генерального штаба), „Да 
здравствует СССР“ . Три часа уже стоят 
несколько десятков тысяч человек у двор
ца президента. В разных углах огромной 
площади толпы поднимают на руки воен
ных встречаемых народом бурей восторга. 
Делегации демонстрантов в здание не 
допускаются.

(ТАСС).

НОВЫЕ ТРЕБОВАНИЯ 
ГИТЛЕРА

ПАРИЖ, 21 сентября. Лондонский кор
респондент газеты „Фигаро" сообщает: 
„Английским министрам дано понять из 
Берлина, что сейчас Гитлер пришел к вы
воду, что он может расширить свои тре
бования. Гитлер считает франко-англий
ский план недостаточным.

Сейчас, по сведениям корреспондента, 
Гитлер „ставит вопрос о том, чтобы вогн 
ее етереть Чехословакию с европейской 
карты, включить ее территорию в особую 
австро-венгерскую империю".

ПРИЗЫВ ЗАПАСНЫХ В 
РЕСПУБЛИНАНСНОЙ ИСПАНИИ
ПАРИЖ, 21 сентября. Агентство Эс- 

вань передает, что 18 и 19 сентября 
яромсходил призыв двух разрядов запа
са в армию. Все резервисты явились 
точно в назначенные сроки^на призыв
ное пункты. Призыв проходил в обста
новке большого под’ема.

Борьба французских 
рабочих

ПАРИЖ, 21 сентября. Федерация 
горняков департамента Гар высказалась 
на своем с’езде против соглашения, 
подписанного реформистской Нацио
нальной федерацией горняков с угле
промышленниками о введении дополн*- 
тельных часов работы в шахтах.

В департаменте Сом владельцы тев- 
стильпых предприятий, несмотря на 
постановление арбитражной комиссии 
об удовлетворении требования рабочих- 
текстилыциков по вопросу о заработной 
плате, отказались выполнить это по
становление, ссылаясь на то, что они 
не получили официального сообщения 
комиссии. Рабочие энергично протесту
ют против действий предпринимателей 
и требуют выполнения решения арбит
ражной комиссии и открытия текстиль
ных фабрик.

В связи с об’явленной в департамен
тах Сены, Сены и Уазы, а также Се
ны ж Марны забастовкой рабочих- 
етроителей, 19 сентября началась за
бастовка строителей Парижского райо-
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УСПЕХИ АГИТКОЛЛЕКТИВА
В первое время после выборов в Вер

ховный Совет РСФСР наш коллектив 
агитаторов прекратил работу. Райком 
партии указал нам на этот недостаток 
и потребовал от парторганизации раз
вернуть агитационную работу по-на
стоящему. Мы указания райкома учли и 
сразу перестроили все дело.

Агитаторов мы приблизили к партор
ганизации: стали вызывать на откры
тые партийные собрания. Таких собра
ний с участием агитаторов проведено 
4. Кроме того регулярно 2 раза в ме
сяц проводим семипары агитаторов. 
Прикрепили каждого из них к произ
водственной бригаде, в каждом колхозе 
из числа агитаторов одного утвердили 
как старшею, который является ответ
ственным перед парторганизацией за 
постановку агитационной работы в кол
хозе. Это мероприятие позволило пра
вильно и хорошо поставить агитацион
но-массовую работу.

После выборов Верховного Совета 
РСФСР агитаторы провели 168 бесед, 
читок я докладов, на которых присут
ствовало 2895 человек.

Правильная постановка, агитационно-

массовой работы среди населения дала 
хорошие результаты и в работе сельсо
вета. Если в 1937 году наш сельсовет 
был самым отстающим в районе, рай
ком партии посылал бригады в помощь, 
чтобы «тащить» сельсовет из прорыва, 
то теперь этого нет. Сельсовет прекра
сно справляется со всеми работами без 
специальной помощи из района.

Лучшие агитаторы нашего агиткол
лектива это—комсомольцы тт. Емелья
нов. Баранов, беспартийный Байков, 
кандидат партии т. Белянцев, сочув
ствующий т. Коршунов. Тт. Баранов и 
Коршунов приняты кандидатами в чле
ны ВКЩб), тов. Светлов — в члены 
ВКП(б). т. Быстров — в сочувствую
щие. Готовятся вступить кандидатами 
в члены ВКП(б) тт. Бреднякова и Вла
сова.

I Однако один из существенных недо- 
I статков в нашей работе это то, что мы 
I еще не занимались антирелигиозной ра
ботой среди населения.

Сергеев,
руководитель агитколлектива 

ири Ручковской парторганизации, 
Максатихинский район.

ИСОВЕЩАНИЮ ПОИУПАТЕЛЕЙ

Плохая торговля в Лихославле

ПОЧЕМУ БЕЗДЕЙСТВУЮТ ДВЕ ОРГАНИЗАЦИИ
В колхозах «Победитель* и «Париж-1 Комсомольцы не руководят оборонной 

екая Коммуна*, Лихославльского райо- »работой. В военных кружках — ПВХО 
на, давно уже созданы комсомольские (противовоздушная химическая оборо- 
организации. В первой насчитывается; на) и других — из 12 комсомольцев 
10 членов, а во второй — 12. Каза
лось бы, что при хорошем руководстве 
и правильной постановке работы такое 
количество комсомольцев могли много 
сделать. '

Однако здесь комсомольского лица в 
колхозах и их роли в производстве со
вершенно не видно. С мая среди комсо
мольцев «Парижской Коммуны» не про
водятся политзанятия. Комсомольцы не 
ведут никакой общественной работы в 
колхозе. Развертыванием социалистиче
ского соревнования и ударпичества пе 
занимаются, да я сами не участвуют в 
соревновании. Внутрисоюзная работа в 
загоне. Собрания проводятся от случая 
к случаю, плана работы организации 
нет. Не занимаются и вопросом роста 
организации, особенно за счет деву
шек. Девушек комсомолок нет ни од-j ')ЯТ безразлично? 
ной. Дисциплина комсомольская нюхая.

занимаются только 5
Не лучше обстоит дело и в комсо

мольской организации колхоза «Победи
тель». Если в «Парижской Коммуне* 
собрания проводятся от случая к слу
чаю, то здесь за все лето не было их 
совсем. Пытались однажды собрать вме
сте с представителем райкома комсомо
ла Лавриным, но из-за драки, затеян
ной Зайцевым и комсомольцем Родионо
вым, собрание сорвалось.

К выборам комсомольцы не готовят- 
ся, инструкцию еще не прорабатывали. 
Из райкома комсомола никто в органи
зации не заглядывает.

С каждым днем увеличивается спрос 
еаселеяия па товары широкого потребле
ния. Однако руководители Лихославльской 
конторы Каливиеторга недостаточно бо
рются за то, чтобы удовлетворить этот 
спрос. Илае товарооборота ее выполняет
ся. За первый квартал 1938 года плая 
выполнен ва 96 процентов, ко втором 
квартале —на 91 процент.

Еще хуже дело—в третьем квартале, 
продано товаров только па 2.144 тыся
чи, 78 процевтов к плану.

Коммерческий директор конторы Кали- 
зипторга тов. Иванова пытается объяснить 
плохое выполнение плана, тем что Ка
лининская межрайонная база не выпол
няет плана по завозу товаров и что в 
третьем квартале Лихославльская контора 
недополучила на I об тысяч рублей швей
ных изделий и трикотажа.

Но дело ее только в атом, а главным 
образом, в том, что плохо поставлена 
торговля в городе и районе. В магазинах 
часто нет баранок, сушек, сдобы. Но ила- 
11 у, в магазинах ассортимент хлебных из
делий должен состоять из 24 сортов, 
а имеется в продаже не больше 10 
сортов.

Руководители конторы Калиеинторга 
все еще „изучают спрос населения" и 
боятся расширить ассортимент хлебных 
изделий. Кроме того часто бывает и к

что недефицитный товар: хозяйственное
мыло, повидла—и другие лежат на скла
де, а в некоторых магазинах их пет. 
Чаще всего так получается в магазинах 
№ 4 (заведующий тов. Иванов), и в ма
газине Аş 9 (заведующий тов. Матвеев)

Из рук вон плохо организована торгов
ля овощами и молочными продуктами. 
Есть овощной магазин, но к нем не бы
вает овощей. Эго не беспокоит руководи
телей конторы тт. Булычева и Иванову. 
Руководители райпотребсоюза отказались 
заключить договор с Калинин торгом на 
доставку овощей, а коммерческий дирек
тор тов. Иванова сложила руки и больше 
ничего не предпринимает для обеспечения 
заготовки овощей.

Летом, когда для молочных продуктов 
был самый сезон, ни один из лихославль- 
ских магазинов не торговал ими регуляр
но, так как, но об*яснеяию тов. Булыче
ва, торговать ими невыгодно, скоро пор
тятся.

Булычев и Иванова мало уделяют вни
мания и организации илапомериос; тор
говли. Бывают случаи, когда на обед ма
газины закрыты больше положенного вре
мени.

Все эти недостатки есть результат не
умелого, нечеткого руководства торгов
лей со стороны руководителей лихославль
ской конторы Кйлининторга. Горская.

Почему же Лихославльский райком 
комсомола и, в первую очередь, секре
тарь тов. Федорова и зав. отделом по
литучебы тов. Соколов иа все это смот-

Комссжольцы - призывник* Максатихинского района готовятся к от'езду 
в ряды Рабоче-Крестьянской Красной Армии

НА СНИМ КЕ: т.т Иванов, Никифоров, Виноградов и Лебедев читают 
Краткий курс истории 8КП(б). Фото Г. Решетова.

Молдинский.

Я этого ждал с нетерпеньем, давно.
11 как мне про это молчать?
Мее родипой воина званье дано,
Я призван страну охранять.

Я в Красную Армию скоро иду.

Партийный актив изучает Краткий курс истории ВКП(б) Я буду с винтовкой стоять на пос
ту

Окружной и районный партийный ак-] демократической рабочей партн в Рос- цусть сунется Гад самурай’ 
тик Лихославльского района приступил сии., „  • ш„'И1Шам 0еж
о кп /гГ™  РаТК01'° КТРеа ЯСТ0Р"  * * * " НИ вовью. ИИ дней -иногда.

' '' Вечером 21 сентября для пропаганда- Винтовкой врагу я отрежу пути,
19—21 сентября в группе полиса- стов и партийного актива города Лих#- й пойман он будет тогда, 

мообразовапия партийного актива со- славля был прочитан доклад о Кратком i Клянусь своей-шатерью, братом, сест 
стоядась итоговая беседа по первой курсе истории ВКЩб). На докладе мри- j рой-
главе — «Борьба за создание социал-1 сутствовало более 50 человек. < Страну мы от змей оградим!

Клятва призывника
Вершşа нашей милой, свободной,

родной
Земли мы врагу не дадим!

И если фашисты, оружием звеня,
На край наш посмеют напасть,
Клянусь: своего оседлаю коня 
И—в бой за советскую власть!

Мы грозной лавиной пойдем па врага 
За родину, гордость свою.
И в битве горячей не дногеет рука, 
И глаз ве обманет в бою.

Я этого ждал с нетерпеньем, давно.
И как мне про это молчать?
Мне родиной воина званье дано.
Я призван страну охранять.

Рамешки. В. Бурмистров.

В НАРКОМЗЕМЕ СССР

ОБ ОРГАНИЗАЦИИ И ОПЛАТЕ ТРУДА 
НА ПЕРВИЧНОЙ ОБРАБОТКЕ ЛЬНА

ление производится в полуторном размере. | тресты в сушилках— 2,4 трудодня, на 
Наркомзем СССР рекомендует колхозам мятье льна чугунными льномялками, ва

Наркомземом СССР издан ириказ об ор
ганизации и оплате труда на первичной 
обработке льна урожая 1938 года. В этом 
приказе прежде всего утверждены основ 
ные положения об организации и оплате 
труда при обработке льна на мяльне тре
пальном агрегате с машииоо МТС. Началь 
ником такого агрегата является маши
нист, состоящий па постоянной работе в 
МТС. Ему подчиняются все работающие ва 
агрегате.

Нормы выработки для мяльно-трепально
го агрегата устанавливаются на весь сезон 
путем пробных разработок колхозной льно
тресты урожая этого года. Пробные раз
работки тресты производятся комиссией, в 
которую входят: директор МТС, предсе 
датели колхозов, урожай которых будет об
рабатываться агрегатом, машинист и пред
ставителе районного отделения Заготльча 
или ближайшего льнозавода.

Треста для пробных разработок тща
тельно рассортировывается на четыре сор
та— вывши и, первый, второй и третий. 
Обрабатывается 100 килограммов подсу
шенной и отлежавшейся тресты каждого 
сорта. В результате иробной разработки 
для каждого сорта тресты устанавливают
ся: дневная производительность агрегата, 
процент выхода длинного волокна и его 
качество (номер). Нормы выработки агре
гата по каждому сорту тресты определя
ются в кило-номерах (произведение веса 
выработанного длинного волокна на сред 
ний его номер)

Колхозная треста, поступающая на аг
регат для обработки, должна быть рассор
тирована, связана в снопы с выровненны-

обходимой отлежке. Машинист принимает 
тресту по весу и по сортам, сличая ее 
с образцами пробной разработки, храня
щимися на пункте. В случае разяогла 
сий по требованию колхоза, или звена про
изводится контрольная разработка 30—40 
килограммов тресты для определения выхо
да и номера длинного волокна из спорного 
сорта тресты.

Выделенные колхозам для работы на 
агрегате горстьевщики, подавальщики в 
мялку и на транспортер, а также с‘емщик 
G транспортера должны быть прикреплены

начислять за выполнение дневной нормы 
выработки агрегата’, подносчикам тресты 
и уборщикам отходов — по 2 трудодня, 
остальным — по 2,5 трудодня. За пере
выполнение нормы начисление производить 
в полуторном размере.

Независимо от выполнения нормы за 
выработку волокна с 18 по 24-й но
мер включительно начисление производить 
в полуторном размере, свыше 24 го но
мера—в двойном.

Кроме того, Наркомзем СССР утвердил 
и рекомендует колхозам разработанные 
Главным льноводны а управлением НКЗ 
СССР указания об организации и оилате 
труда иа первичной обработке льна в кол
хозах.

Нпрмы выработки па мяльных и тре
к агрегату на весь сезон работы. Осгаль | иальиых машинах в колхозах устанавди- 
пые колхозники для работы на агрегате > ваются также ва основе пробных разра- 
выделяются тем звеном, урожай которого | боток для каждого сорта или номера тре- 
•б̂ абатываетгя. сты. R-.ли в колхозе лен будет ебрабаты-

За выполнение установленной дневной 
нормы выработки агрегатом в кило-номе
рах, при условии если процент выхода 
длинного волокна не снижен, машинисту 
уплачивается 21 рублей. ,

При перевыполнении нормы, если про
цент выхода длинного воликна и его но 
мер не снижены, машин юту за перевы
полненную часть норма уплачивается в 
полуторном размере. Кроме того за выра 
ботку волокна с 18 по 24-й номер вклю
чительно машинисту уплачивается в полу 
торном размере, в а не 24 номера — в 
дкоином размере. При выработке агрега
том за еезо 1 б шее 2 тысяч центнер » номе

влться вручную, то разраоотки проводятся 
и на ручной трепке. Нормы выработки на 
трепке устанавливаются в кило-номерах.

Нормы выработки на льномялках опре
деляются но холич секу пропускаемой под
сушенной и отлежавшейся тресты. Плохо 
промятая треста не принимается и возвра
щается для повторного промина. За допол
нительный промиа начисление трудодней 
не цроизв дится. Нормы вырабкки на 
сушке треста устанавливаются по весу 
или счету снопов непросушепной тресты.

ручной трепке и трепке волокна па коле
сах-—2,5 трудодня.

При трепке на машине системы т. Ан
тонова машинисту рекомендуется начис
лять 3 трудодня, подносчику тресты я 
уборщику отходов—2, горстьевщикам, по
давальщикам в мялку и на транспортер, 
с‘емщику волокна с транспортера, подтреп- 
щикам, сортировщикам и подвязникам во
локна—2,5 трудодня.

Для удобства учета выработки трепаль
щиков на колесах и вручную, а также 
для контроля за выходами длинного во
локна колхоз1м рекомендуется перед пус
ком тресты в мялку развешивать ее на
весками по 5 килограммов. Каждая на
веска после пропуска через мялку связы
вается одной скрученной горстью сырца. 
Навески сырца отпускаются трепалыци 
кам поштучно, причем в табель записы
вается вес отпущенной тресты.

Колхозам рекомендуется »а перевыпол
нение дневной нормы выработки ва треп
ке, при установленном проценте выхода 
и номере волокна, а также при д «брока- 
чесгвенном мятье тресты, начислять тру
додни в полуторном размере за перевы
полненную часть нормы.

РОНОЛЛА ПИДАВ 
ЛУАДИЭ ОМАТ ВЫВОДАТ

Школат Блброкан кустуа, Руамеишн 
районуа, пахоин варустуачеттых онассуп- 
ia вуодех. Приемочной комиссия, еумба- 
<ессал учаеткуйдых Ронон зав. тов. Чики- 
чев, партиян райкоман секретари тов. Со
ловьев и райиснолкоман иредоедуатела 
гок. Веселов, формально приймиттих шко- 
дат, хотя школысса виэла айя оли и 
пут он недоделкуа.

Ремонтан яльгех лавеста сыйплиэчек 
пескуо, сейнат иадих пезематга., Täx 
суат сейниильда он пезематта известкан 
и савеч тапнат и латтиэт нийн зе одлах 
редуккахат. аИЧЙИЁ 
Бобровая HCLII, Деписовап и Могилкойнна- 

чальнойлойсса школыйсса осзссутах вени- 
ахизет и кариэлазет школьникат, но хиан 
кескесса он патойн сейзатетту воспита
тельной пуадо. Школьникат эй совита 
кескипах, иискуочетах кивилбйлла тонне 
сойзех. Денисаван и Боброван школыйсса 
школьникат кизатах картылойх.

Каикеста кустуа вайн за исключением 
Боброван школуа, учителят эй имейя 
воспитательнойлойда плуанойда.. Комео- 
мольскойт и пионерскойт организацият 
пахойн руатах. Комсомолан райкомалла 
пидав налуадиэ школысса комсомольцоие 
и пиоперобн руадо.

Бережкован школасса эв тетрадкойда 
косейн линейкойе ке, таман туаччи стра- 
дайччов школьвикойн калиграфия. Вообще 
школыйсса он вäxä тетрадкуа и снабжайах 
пахойн.

Мохвецойн начальнойсса школасса вайн 
он 3 кбм. халгуо.

Учебниккойда кариэлан киэделлй эв ни 
ухесса школасса. Пальцевап пачальнойх 
школах он приймитту 2 веаиан шкодь- 
виккуа, кариэлан киэльда. эй тиэта ун- 
нах, но Роно ни миттупазиэ меройда эй 
принимайче.

Кайкки нама фактат обсуждайччиэчет- 
тых Боброван кустан профсоюзан членойи 
совещаниялла 12 сеетябрина. Мисса нийн 
зе коестатируйдых, что учебно-воспита
тельной руадо школыйсса он сейзатетту 
весьма пахойн, да и сих зе виэла шко- 
лат эв варуссетту занятиёйх вароин.

Кабкеста таста Ронон руководителей 
кидав нут зе луадиэ омат выводят.

С. Зорин.

Унахетту изба-читальня
Б-нивищевскойн изба-читальня (зав. 

Павлова) Козлован районуа, апреляста 
суат он энаммат айгуа лукусса. Избаччу 
т. Павлова читальнях кавув вайн куда 
конза, а руадох нах и пайсса эв мида.

Кружковой руадо эвле организуйду. 
Пуолесса вуотта ниухта художественнойда 
постаеовкуа эвлун сейзатетту̂  Сейнага- 
зиэттуа выпускайях харвах, а лахизис- 
са колхозойсса и уоиах эв организуй-
ДУ-

Тов. Павлова читальнясса эй руа и 
колхозойх эй каву. Апреляста суат вару- 
став снектаклиэ, а варустуа, видимо, 
эй суа. А роно тоже эй авта налуадиэ 
читальнясса культурно-массовойда руадуо, 
куммаста вуотетах колхозникат.

Столяров.

Авансируйях колхозниккойда
Кодхозасса „Карельский расцвет", Лав

ровая куласовиэттуа, Руамешкан райо
нуа, вайла пайвина аннеттых 27 тухат
туа рублгоа колхоэникойда авансуа руадо 
пайвил. Кодхозасса „Трактор“ аннеттых 
5 тухаттуа рублюа.

Кодхозасса „Политотдел*, Чашкован 
куласовиэттуа, Лихославлян районуа ках- 
тех кердах аннетых 7 тухаттуа рублюа 
авансуа. Колхозникка Константна Мат
веев получчи энаммая 400 рублюа оман 
перехен руадо пайвих. Таман муозен 
сумман получчи и Чуркин Егор Ми- 
хайловичан перех.

Колхозникат получаях авансуа и сразу 
же максетах займах, страховкуа и нало- 
гуа. Кодхозасса «Красное плосково* тана 
вуодена аннеттых авансуа 85 коп. руадо 
näiiвäx. Кодхозасса «Амовец»—58 коп. 
аннеттых найна найвипа. 30 колхозвик- 
куа полностью максегтых займах ден- 
гат. Иванов.

Колхозат-миллионерат
Краснодар, («Правдан» корр.). Тем- 

рюкскойн райопан 7 рыбщкойста кодхо- 
заста он 4 колхозуа —миллионеруа. ЭЗ 
аммуйн колхоза—миллионера «Красный 
партизан* строи суврея радиоузлан- Тама 
передовой артели имейччб.в легковобн 
автомашина „М-1", электростанцияп, 
судоверфия. Микояпан пимине колхоза

За вы работку волокна с 18 п# 24-й но-1 етрОИ Кдунбан 400 хечгиэ каройн. Арте 
мер вк 1ЮЧИ(ельно трудодни начислять в ; Лйс;са мВ 1еред“ строивкугах электростан, 
полуторном размере, а свыше 24-го номе-1 ция и к .̂оу. 
pi—в двойном, независимо от выполне- 1

При обраб-тке льна на агрегате с мt- ика H0PMЬI выработки, 
шиной системы т. Антонова машинист, I Трудодни трепальщикам: начисляются
горегьевщик, подавальщики в мялку и иа лишь после того, как будут обработаны

ров машинисту уплачивается 50 копеек тра елюртер, с'емщмкс транспортера дол- и приведены в Товарный вид в< е получен- диуман укуазалла сентябоян 11 пайвадь-
за каждый выработанный сверх нормы жны быть постоянными на вGe время пер- " ,тп " п,ж ,,тг г\----------i .. ™

ШЯ381 увзи линна
РСФСР-н Верховнойн Совиэтан Прези-

центнеро-номер.
Трактористу, работающему с мяльно- 

трепальным агрегатом, за выполнение 
дневной нормы начисляется 3 трудодня.

ми комлями, подсушена и подвергнута не- $а перевыполненную часть нормы начис

вичаоп обработки.
Наркомзем ССОР рекомендует колхозам 

такую оплату па обработке льна: за вы
полнение дневной нормы, при соблюдении 
всех качественных показателей, на сушке

ные при их работе отходы. Отходы долж-! да 1938 вуодена Карельской АССР-н Со
ны обрабатываться в тот же день, К 1к;рокан райояан Солуаин поселка и Соро- 
они получены При трепке льна на коле- 1 кан кула он обшвдяйду, ухтекеи паселёя- 
сах и вручную отходы черновой и бею-;нойксн лунктакси, кумбапе оа переобра- 
вой трепки собираются я обрабатываются 'зовайду линнакси еялла Беломорск нимен 
отдельно. 4 присвоепиян ке.
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КОЛХОЗНОЕ ЖИВОТНОВОДСТВО НЕСЕТ ЗАЖИТОЧНОСТЬ И КУЛЬТУРУ
Успех решают 

люди
Заведующим фермой я стал рабо

тать с 1932 года. До этого был рядо
вым колхозником. Когда меня назнача
ли на эту должность, я долго не со
глашался, потому что не имел специ- 
Ш1ЮЙ подготовки по животноводству и 
««тал, что от пашей фермы пользы 
ве получишь.

Мои сомнения опровергла сама 
жизнь.

Первое время я работал ощупью, не 
знал, за что взяться. Я считал, что 
мне на ферме делать нечего. Приду, 
бывало, посмотрю, как женщины доят, 
да корм задают и все. Думал, что от 
меня больше ничего не требуется.

Так я проработал полный год. Вер- 
iee не работал, а смотрел только, как 
доярки работают.

В 1934 году колхоз меня послал в 
РКШ (районная колхозная школа), на 
курсы заведующих фермами. Эти курсы 
мне много дали, научили, как получать 
высокие удои. Там я убедился, что жи
вотноводство является высокодоходной 
отраслью сельского хозяйства.

Когда пришел из школы, стал учить 
доярок теории, а от них учиться прак
тике, так как некоторые из доярок ра
ботали уже по пяти лет и имели хо
роший опыт.

Каждую пятидневку я собирал жен
щин и передавал им знания, полу
ченные в школе. Часто устраивал про
изводственные совещания, на которых 
мы обсуждали, как увеличить удой
ность коров.

Большую помощь оказал нам зоотех
ник т. Вершинский. Он приехал в кол
хоз в одно время со мной. Вместе с 
ним мы начали укреплять и поднимать 
нашу ферму. С этих нор у меня столь
ко стало работы, что нехватало дня. В 
первую очередь я принялся за корма, а 
Вершинский составлял рационы и рас
четы. Когда дело с кормами уладили и 
коровы начали прибавлять молока, взя- 

I лись за организацию труда. До этого у 
нас в уходе была полная обезличка. 
Сегодня доит одна доярка, завтра — 
другая. Были случаи, когда коровы ос
тавались недоенными и некормленными.

В первую очередь мы организовали 
постоянную животноводческую бригаду. 
Всех коров прикрепили к дояркам. Вве
ли сдельную оплату труда с литра. Пер
воначально доярки не соглашались так 
работать. А спустя месяц, когда увиде
ли, сколько выработали трудодней, убе
дились, что прогрессивная сдельщина 
намного лучше. Все доярки стремились 
к тому, чтобы ее корова давала молока 
больше. Стали требовать с нас больше 
кормов и соблюдать правильное кормле
ние. Началось социалистическое сорев
нование.

Чтобы облегчить труд доярок, подго
товка кормов у нас производится ма
шинами. Есть жмыходробилка, корне
резка и соломорезка. Кормим строго по 
нормам. Раз в декаду проводим кон
трольный удой. Вешаем молоко от каж
дой' коровы в отдельности. На основе 
удоя и живого веса., который мы опре
деляем путем обмера, составляем кор
мовой рацион. Если корова прибавляет 
молока, порму кормления увеличиваем.

Иойку производим так: с вечера во
зим воду на двор в бетонный резерву- 
яр, за ночь она согреется, а потом 
поим три раза в сутки.

Подножный период скота организован 
так же культурно. Колхозное стадо от
делено от скота колхозников. Выгон 
[разбит на 2 участка. Такой порядок 
дает возможность более рационально 
использовать пастбища: пока скот па
сется в одном выгоне, в другом трава 
подрастает.

На будущий год мы думаем выгон 
разбить на четыре клетки.

Летом наш скот всегда получает све
жую, чистую воду. На выгоне, около 
родника, вырыт колодец, рядом постав- 
депо корыто.
Такой организации труда и высоких 

цоев мы добились только в результате 
спаянности всего коллектива животно- 
щческой фермы. Наша бригада еже
годно выполняет и перевыполняет план 
но выпуску продукции, за что, согласно 
уставу сельхозартели, нам начисляют 
трудодни.
В развитии животноводства у нас 

фннимают активное участие все члены 
фтели.
Перед пами стоит ответственная за- 

дача — выполнить постановление Сов- 
вркома Союза ССР о развитии живот- 
юводства- Мы заверяем, что это по- 
таповление выполним с честыо. Сде- 
даем нашу ферму самой высокодоходной 
Калининской области.

Петр Навозин,
зав. фермой колхоза 

«Красный путь».

Постоянная животноводческая бригада колхоза „Красный путь". Максатихинского района, еж е
годно перевыполняет план по выпуску продукции. Бригада путем улучшения породности скота, 
правильной организации труда добилась получения высоких удоев и сделала ферму высокодо
ходной, лучшей в округе. и- -

И А С Н И М КЕ: Постоянная колхозная животноводческая бригада сельхозартели «Красный 
путь", (слева направо): доярки—Н. Г. Семенова, А. Г. Лебедева, Е. Н. Рожкова, зав. фермой 
— П Навозин, доярки— П. И. Павлова, Т. Т. Лебедева, Е. А. Грачева, Е. С . Горбова.

Фото Г . Решетова.

Н А Ш И  Д О Х О Д Ы
Наша животноводческая ферма орга

низована в 1929 году из коров бывших 
единоличных хозяйств. Известно, каких 
коров держали в единоличном хозяйст
ве, пользу от них получали, обычно, 
грошовую-

Первое время наша ферма была бель
мом на глазу у колхозников. Животно
водство, но старой традиции, считали 
делом малодоходным и бесполезным.

Но потом мы на это стали смотреть 
иначе. Мы учли указания товарища 
Сталина, сделанные нм на 17 парте’ез
де о том, что — дело животноводства 
должны взять в свои руки вся партия, 
все наши работники, партийные и бес
партийные.

Начиная с 1935 года ферма пошла в 
гору. Кроме грубых кормов мы начали 
применять силос и другие виды кор
мов. Проделали большую работу по вы
ведению племенного скота, средства, 
затрачиваемые на покупку сильных 
кормов все время окупались.

Высокодоходное животноводство несет 
нам зажиточность и культуру. Прошлый 
год мы от животноводства получили 
дохода 47 тысяч рублей, а от по
леводства только 32 тысячи. В этом 
году за 8 месяцев ферма дала уже 85 
тонн молока. В счет государственных 
поставок мы сдали 47 тонн, да сверх 
плана 38 тонн, за которые получили 
37.500 рублей. До конца года, по на
шим подсчетам, мы сдадим молока не 
менее, чем на 20 тысяч рублей. Кроме 
того мы продали райзо на племя для 
колхозов 10 телочек, а на мясозаготовки 
— И  бычков. За все получили 3.800 
рублей, 17 бычков продали своим кол
хозникам за 500 рублей, да от выбра
ковки коров получили 3050 рублей. 
Таким образом, весь доход от животно
водства за 8 месяцев составляет 44850 
рублей.

Только благодаря высокой доходности 
фермы наш колхоз «Красный путь» 
значительно вырос и окреп. Колхозники 
стали получать полновесный трудодень 
и приобщаться к социалистической 
культуре.

За последние годы мы построили 
второй скотный двор, силосную башню, 
две конюшни—одну на 20 голов, другую 
на 40, зерносклад, мельницу, масло

бойку, кузницу, колхозный клуб. Для 
улучшения конского поголовья и даль
нейшего развития племенного животно
водства приобрели за 2800 рублей хо
рошего жеребца-производителя орлов
ской породы и быка-производителя 
ярославской породы. Только в нынеш
нем году купили 2 косилки, 2 конных 
граблей, 9 скатов колес и 8 комплек
тов сбруи.

Развивая и улучшая ферму, мы так
же стремимся правильно сочетать кол
лективное хозяйство с личными интере
сами колхозников. В нашей сельхозар
тели полностью ликвидирована беско- 
ровность: за все время существования 
фермы своим колхозникам продано 25 
племенных телочек, которые теперь 
уже стали дойными коровами.

В связи с ростом и улучшением МТФ 
заметно возросли и доходы колхозни
ков. В прошлом году мы на трудодни 
выдали по 2,5 килограмма хлеба, по 
рублю деньгами и много разных про
дуктов. В нынешнем году колхозники 
на трудодни получат еще больше, хле
ба у нас и нынче хорошие, а лен на
много лучше прошлогоднего. В нашем 
колхозе имеется пасека в 60 ульев, с 
которой собрали 900 килограммов ме
да. Так, Д. П. Павлову на 3 членов 
семьи выдано меда 35 килограммов. 
Уже роздано в порядке аванса по одно
му рублю на трудодень. Колхозник Е. В. 
Лебедев, имея 2 членов семьи, получил 
690 рублей, Н. М. Николаев на 3-х че
ловек получил 783 рубля. Наши кол
хозники ежегодно приобретают хоро- 
шукмиебель и вещи. Только в нынеш
нем году они купили 5 гардеробов, 3 
велосипеда, 4 кровати по 400—500 
рублей. Швейные машинки имеет каж
дая семья.

В колхозе имеется свой хороший клуб. 
Сюда каждый день приходят молодежь 
и взрослые послушать патефон, поиг
рать в шашкн, почитать газетку. При 
клубе работает драмкружок, который 
ставит спектакли. Бывает кино. Зимой, 
если в районном центре идет хорошая 
картина или постановка, лучших кол
хозников направляем туда. С районным 
центром у нас хорошая связь, в прав
лении колхоза есть свой телефон.

За последние два года в нашем кол

хозе выросло много стахановцев, осо
бенно па ферме. Вот, например, доярка
Екатерина Николаевна Рожкова. За 8 
месяцев надоила от прикрепленных к 
ней 9 коров 10.136 литров молока. Она 
довела удой каждой коровы до 20 лит
ров в сутки и уже заработала 300 тру
додней.

Мпогпе наши стахановцы несколько 
раз премированы. Тов. Павлову преми
ровали на областном слете животново
дов. Заведующего фермой тов. Навозина 
за образцовую постановку животновод
ства райисполком премировал 300 руб
лями, конюха тов. Мармылева премиро
вали за хороший уход за жеребцом- 
производителем, за организацию и пе
ревыполнение плана случки. Колхоз 
наш премирован машинами. Кроме того,

I колхоз премировал многих.
I Скоро наступит зима. Начнется стой
ловый период. К нему усиленно гото
вимся. Как говорят, молоко у коровы 
на языке, поэтому все свое внимание 
уделяем подготовке кормов. Все луга и 
сеянные травы убрали полностью. Од- 

I нако грубых кормов нам нехватит, так 
как своих лугов мало. Нужное количе
ство мы пополним с участка лесхоза, 
вторым укосом клевера, который нам 
отвел райзо- Закупили 1 тонну комби
корма и 2 тонны жмыхов. Денег на по
купку сильных кормов не жалеем.

I Новый скотный двор уже утеплен, а 
старый переоборудуем. Он уже не удов
летворяет требованиям современной пе
редовой техники животноводства. Там 
мы поставим кормушки последнего об
разца и настелим новые полы. Кроме 
того, копаем большой пруд, так как у 
нас в деревне одни колодец и то мало
водный. Эти затраты пойдут намного 
лет. Копая пруд, одновременно удоб
ряем и поля — возим на поля выну
тую землю (почти один перегнойный 
торф). План развития животноводства 
на 1938 год уже выполнили.

Так мы боремся за высокую продук
тивность скота, а следовательно и за 
высокий доход от фермы. Так мы вы
полняем указания партии и правитель
ства относительно развития и улучше
ния животноводства.

Д. С. Рожков,
председатель колхоза
«Красный путь».

М О Я  Р А Б О Т А
Дояркой я стала работать с начала 

организации колхоза, с 1929 года- Ко
ровы тогда молока давали мало. Были 
даже случаи, когда они оставалйсь не- 
доонными и некормленными. Доярки ча
сто менялись. А ведь коровы не любят 
этого. ,

Совершенно иначе мы работаем сей
час. С 1932 года фермой заведует тов. 
Навозин, он установил правильный по
рядок и оплату.

За дойку нам начисляют две сотых 
трудодня с литра, за уход отдельно по 
4,2 сотых трудодня с коровы.

Лучшая по удою корова кол
хозной фермы «Красный путь» 
по кличке „Светлана". З а  год 
дает молока 200Э литрсв

Фото Г. Решетова.

j После отела коровы 10—15 дней за 
} теленком мы ухаживаем сами, за что 
нам начисляют по четыре трудодня за 

! теленка.
Качество нашей работы хорошее. Мы

соблюдаем все правила зоогигиены. Пе
ред дойкой мы обязательно моем руки. 
Подойники промываем горячей водой. 
Перед дойкой вымя моем теплой водой, 
а потом смазываем вазелином. Зато ки
слотность молока у нас доведена до ми
нимума. Не было ни одного случая, что- 
оы наше молоко браковали на сливном 
пункте. Хороший порядок у нас уста
новлен в уходе и за телятами. У нас 
не было ни одного случая падежа те
лят, их от нас берут колхозы на племя.

За девять лет работы дояркой я изу
чила каждую корову. Опи все имеют 
свои особенности. Если которой не уго
дишь, она на тебя сердится и молоко 
не отдает.

Коровы так лее любят порядок. Вот, 
например, когда начинаешь пх псить и 
не соблюдаешь очереди, опи пить не 
оудут. Так же и е- кормом. К животно
водству, как и ко всякой работе, нуж
но относиться любовно и нужно хоро
шо изучить свое дело. ,

Чтобы добиться высоких удоев я 
стала строго соблюдать рацион кормле
ния, составленный зоотехпиком и при
менять его в отдельности к каждой ко
рове. Если корова прибавляет молока,

то увеличиваю ей норму кормления, 
или меняю рацион: одних кормов при
бавляю, других — убавляю. Так, на- 

! пример, корову по кличке «Заведую- 
; щая», я раздоила до 20 литров в сутки. 
! Большая часть скота нашей фермы 
уже занесена в районную племен
ную книгу. Теперь перед нами сто- 

I ит задача, чтобы весь скот был запи
сан в племенную'» книгу, чтобы всяфер- 

I ма состояла из породистого и высоко
продуктивного скота. Е. Н. Рожкова, 

доярка МТФ колхоза 
«Красный путь».

Пятилетний племянной бык яро 
славской породы по кличке <Во- 
лодя», выращен в колхозе „К р а  
сный путь"

Фото Г. Решетова.

Как мы вывели 
высокопродуктивный 

енот
Когда, в 1935 году, меня посылал* 

работать на ферме колхоза «Красны! 
путь», в райзо хвалили эту ферму. Во 
вот я пришел на скотный двор, посмот
рел на коров и разочаровался. Коровм 
тощие, на дворе — горы навоза, всю
ду щели, в которые дует ветер, попа
дает снег. В крышу вода протекала 
ручьями. Удой был очень низким.

Грубых кормов в колхозе было до
статочно, но использовались они прямо- 
таки варварски и быстро иссякли. В 
уходе за скотом царила полная обеş- 
личка, поили и кормили не во время ■ 
без нормы. Колхозники на ферму маха
ли рукой п никто не верил, что она 
может давать доход, а были и также, 
которые поговаривали, что надо ферму 
ликвидировать, скот распродать «лж 
разделить.

К весне 1935 года скот совершенна 
отощал. Я стал бить тревогу. По мое! 
просьбе, приехал старший ветврач 
райзо Никольский. Осмотрев коров, ож
сказал:

— Если не примете решительных 
мер, то весь скот погибнет от измора.

После осмотра мы собрали обще* 
собрание членов артели и предложили 
им провести над несколькими коровамм 
опыт: дать им сильных кормов. На» 
поддержали зав. фермой тов. Навоşиж 
и другие колхозники. Однако денег на 
покупку кормов не было. Тогда решили 
отпустить овес. Первоначально было 
отобрано 6#коров. Ежедневно им к гру
бым кормам прибавляли 3 килограмма 
размолотого овса. Около двух недель 
это не давало в удое никакого резуль
тата, так как усиленное питание шло 
па восстановление тела животных, а 
потом они начали прибавлять молоко. 
Тогда мы пошли на большой риск: пе
ревели всех коров на усиленный корм.

Результаты нашего опыта не замвр- 
лили сказаться. Коровы ежедневно на
чали прибавлять молока. Мы велж рас
четы: если корова окупает рыночную 
стоимость овса, то ежедневно прибав
ляли норму кормленця. Результаты в 
отношении отдельных коров превзошла 
наши ожидания, расходы не только оку
пались, но давали прибыль. Колхозни
ки, на опыте убедившись, что коровы 
от сильных кормов быстро раздаивают
ся, больше не возражали против на
ших экспериментов (опытов). Затраты 
быстро окупались. После того, как вы
полнили план обязательных поставок 
молока, стали продавать сверх плана по 
повышенной цене, да кроме того полу
чали жмыхи и сделали большой запас 
сильных кормов.

В 1936 году колхоз уже с осени за
купил сильных кормов с таким расче
том, чтобы давать их не только после 
отела, но и до него, чтобы коровы за
правились и принесли хороший при
плод. Таким образом, сельхозартель по
ступает каждый год. Кроме сильных 
кормов мы давали молокогонные корма, 
силос, которого ежегодно закладываем 
в башню не менее как 200—300 тонн.

Коровы, которые раньше в единолич
ном хозяйстве считались тасканками, 
навозницами, теперь дают замечатель
ные удои. Так, например, коровы «За
ведующая», «Светлана», «Красотка», в 
среднем за день дают больше 20 лит
ров молока, а меньше 10 литров моло
ка не дает ни одна корова.

Когда мы дошли до предела в корм
лении и коровы не окупали затрат на 
них, мы занялись племенным делом. Во- 
первых, всех малоудойных коров вы
браковали, а на племя стали оставлять 
приплод от высокоудойных коров. Та
ким образом мы обновили все стаде.

Большую роль в выводе племенного 
скота и обновлении стада сыграл куп
ленный пами бык-производитель яро
славской породы «Звонка». От него у 
нас имеется 2 бычка — тоже непло
хих производителей.

Так путем метизации мы обновили 
все стадо. Все коровы теперь у нас 
исключительно ярославской породы. На
ша ферма зарегистрирована в райзо как 
племенная, несколько коров занесено в 
райопную племенную кпигу.

При отборе на случку принимаем во 
внимание не только возраст телки, а, 
главным образом, ее общее развитие и 
вес. Мы ввели такой порядок: нетели 
за 2—3 месяца до отела из стада мо
лодняка переводились в стадо сухо
стойных коров. В течение молочного пе
риода, который длится 6 месяцев, те
лята нашей фермы получали до 200 
литров цельного и 300 литров снятого 
молока и от 100 до 150 килограммов 
концентратов.

Н. М. Вершинский, 
участковый зоотехник.



-4 H 218 (345) • К А Р Е Л Ь С К А Я  П Р А В Д А •23 СЕНТЯВРЯ-

На фронтах в Испании
ВОСТОЧНЫЙ ФРОНТ Буито, Фуэнте цель Кануэло, Касетас

Ш  шальная сводка испанского ми* дель Пескатер, Фуэнте де Энебро и ряд 
иетерства обороны сообщает, что в высот. Республиканцы 
секторе реки Эбро 20 сентября респуб

при

ликанские войска отразили все атаки 
мятежников. Республиканская авиация 
«била два фашистских самолета; рес
публиканцы потеряли один самолет.

ФРОНТ ЛЕВАНТА
Республиканские войска продолжают 

иачатое накануне наступление в секто
ре Нансанера; ими заняты: Альто дель

этом
захватили

118 пленных.
ЦЕНТРАЛЬНЫЙ ФРОНТ

На эстремадурском участке в секторе 
Эспинеля республиканские войска за
няли Пенья Ладронес, Педроготильо и 
Пелья Криспино.

ЮЖНЫЙ ФРОНТ 
В секторе Вилья дель Рио (Андалу

зия) республиканские войска несколь
ко продвинули свои линии.

АНТИЧЕХОСЛОВАЦКАЯ КАМПАНИЯ В ПОНЫНЕ
ВАРШАВА, 21 сентября. В Польше 

продолжается античехословацкая кам
пания. Правительственный комитет по 
организации античехословацкой кампа
нии и фашистские группы организуют 
провокационные митинги и демонстра
ции. Один из таких митингов был ор-

ганизован фашистами на польско-чехо
словацкой границе в польской части 
города Тешина. На митинге выступило 
несколько официальных лиц, требовав
ших отторжения Тешинской Силезии от 
Чехословакии и присоединения ее к 
Польше.

ВОЗМУЩЕНИЕ АНГЛИЙСКОГО НАРОДА 
ПЛАНОМ РАСЧЛЕНЕНИЯ ЧЕХОСЛОВАКИИ

ЮПДОН, 21 сентября. Во всей Ан
гин жроисходят массовые митинги про
теста против чемберленовского плана 
расчленения Чехословакии- На митингах 
»ыноеятся резолюции, в которых массы

ленно обсудить конкретные мероприя
тия для того, чтобы помешать проведе
нию плана Чемберлена.

50 делегатов университетских орга-

СВЫШЕ 8 НОРМ 
ЗА СМЕНУ

НИЖНИИ ТАГИЛ, 21 сентября. В це- 
хах Уралвагонзавода широко разверты
вается предоктябрьское социалистиче
ское соревнование. Вчера в кузнечном 
цехе кузнец тов. Крутолапов с подруч
ным товарищем Дмитриевым поставил 
небывалый на заводе рекорд. При руч
ной правке деталей тормозного оборудо
вания вагонов он выполнил норму на 
857 процентов. Вся продукция хороше
го качества.

Более половины рабочих этого цеха 
вчера перевыполнили нормы.

требуют немедленного отказа от этого низаций лейбористской партии пришли
плана. Федерация горняков Южного 
Уэльса приняла резолюцию, в которой 
призывает все общественные организа
ции решительно выступить против пре
дательства по отношению к чехосло-

к зданию английского правительства с 
плакатами: «В интересах мира остано
вите Гитлера», «Защищайте Чехо- „ оп
Словакию!» и т. д. Делегаты передали ЖИРСКИИ самолет «ПС-8J 
правительству письмо, в котором выра-

Памятник 
„Оборона Царицына"
СТАЛИНГРАД, 21 сентября. Прези

диум облисполкома, поддерживая ини
циативу сталинградских рабочих, ре
шил построить в городе монументаль
ный памятник «Оборона Царицына». 
Место для памятника отводится на цен
тральной площади города.

Скоростной перелет по 11 
союзным республикам

На-днях из Москвы в большой ско
ростной перелет по 11 союзным рес
публикам вылетит скоростной пасса-

О КОЛЛЕГИИ НАРОДНОГО
ко м и с с а ри а т а  з е р н о в ы х  и

ЖИВОТНОВОДЧЕСКИХ СОВХОЗОВ СССР
Совет Народных Комиссаров СССР 

утвердил Коллегию Народного Комисса
риата Зерновых и Животноводческих 
Совхозов СССР под председательством 
Народного Комиссара товарища Т. А. 
Юркина в составе: А- Д. Ступова, А. И. 
Михалина, П. А. Коломийцева, Я. С. 
Волченко. Ф. А. Аристова.

(ТАСС).

САМООТВЕРЖЕННОСТЬ
КОЛХОЗНИКОВ

РЯЗАНЬ, 21 сентября. На лугах кол
хоза «Большевик», Кадомского района, 
возник пожар. Он быстро распростра
нился и угрожал стогам сена и лесной 
даче. Подоспевшие колхозники товари
щи Новиков, Глотов, Клочкова и другие, 
несмотря на большую опасность, герои
чески боролись с огнем и быстро ликви
дировали пожар.

В колхозе- имени Ленина, Ухоловско- 
го района, загорелся дом колхозника 
товарища Кваскова, который в это 
время охранял колхозные риги. Он ви
дел, что его дом горит, но не покинул 
своего поста. Правление колхоза реши

Красная Армия 
готовит встречу 

молодому пополнению
Письмо с Дальнего 

Вост ока
Красноармеец Особого Краснознаменное 

Дальневосточного Фронта, тов. Алексей 
Иванович Иванов, уроженец дер. Ячмен- 
никоко, Новокарельского района, прислал 
письмо.

В нем он обращается к мрннвникам 
Краснов Армии:

„В ротах, батареях, эскадронах — пи
шет тов. Иванов,—вас встретят боевм* 
друзья — красноармейцы порог* года 
службы.

До революции армия служила орудием 
угнетения трудящихся классов. Она была 
поставлена на защиту интерес#» помещи
ков и капиталистов.

Сейчас Краевая Армия я народ «дины. 
Теперь нашу армию любят. О пей забо
тится наш народ, ваше пра»мильеме, 
иартия и лично товарищ Сталям.

Молодежь с радостью идет » Краену» 
Армию чтобы охранять, как зеницу ока, 
родину мирного труда, счастья к радости. 
Особенно велико желание молодежи сду

ло построить товарищу Кваскову новый Ä0TJЬ в войсках Особого Краснознаменного
дом. * Дальневосточного Фронта. Я также мечтал

---------  об этом. Мечта осуществилась. Служба
ВТОРОЙ ТУР ВСЕСОЮЗНОГО : наш» ««обеиао ввт«рееяая-01ри«11 во-

КОНКУРСА ДИРИЖЕРОВ ' гатеВ“ ,й 1ад"“ы' ,Ч1ши * "  “ р°‘маха бить врага. Всегда чувствуем на 
Утром 19 сентября в Большом зале ctge великою заботу государства, яоман-

Нерелет организуется в ознаменова-> Московской государственной консерва- ДИрОВ в политработников о каждом бойце,
вацкому народу. Представители всех жают свое глубокое возмущение пози- ние Двадцатилетия Денинско-Сталин- тории начался второй тур Всесоюзного Чувствуешь как расширяется кругозор,
прогрессивных организаций Лондона, цией правительства в отношении Чехо- к̂?.гл0_.К0*с.0М0̂ _ П0 инициативе группы конкурса дирижеров. В этом сложном и овладеваешь большевизмом и бэтй тм-
)окорится в резолюции, должны немед- Словакии.

СООБЩЕНИЕ ФРАНЦУ ЗОНОЙ ПЕЧАТИ О НОВЫХ ГИТЛЕРОВСНИХ
ТРЕБОВАНИЯХ

21 сентября. Лондонский Сейчас, но сведениям корреспонден-■АРЙЯ,
корреспондент газеты «Фигаро» сооб
щает: «английским министрам дано по- 
иять из Берлина, что сейчас Гитлер 
иришел к выводу, что он может рас
ширить свои требования. Гитлер счи
тает франко-английский план недоста
точным».

та, Гитлер «ставит вопрос о том, что 
бы вовсе стереть Чехословакию с евро
пейской карты, включить ее террито
рию в особую Австро-Венгерскую импе
рию».

18 германских бомРардировщнков над 
чехословацкой границей

комсомольцев-пилотов Московского Уп- ответственном творческом соревновании викой. Замечательные дня! 
равления Гражданского Воздушного участвуют 16 музыкантов. Каждый из j Силу нашего оружия и xjMtipo*Tь
Флота. Комсомольский экипаж самолета пих демонстрирует свое мастерство,; личного состаяа Красной Арми »»пытал»
оудет состоять из двух пилотов, борт- стремится завоевать почетное право вы- недавно на себе японекяе «амура».

“ 1турмапа’ рух инженеРОв, ступать в финале конкурса. Если 8раг еще посмеет наПаго, наш
у З т Ят » П™!!»ТЛ ВИТеЛЯ ПеЧаТИ' I ВТ° Р0Й ТУР конкЬРса „ tв0,M Красная Армия встретят его я в лет гре-Участники перелета проверят готов- выступлением дирижер Н. Г. Рахлин1м̂ ть В1)ага на его же теоэятşн с «у-

,гость самолетных парков и аэропортов (Киев). шн с м е т а  с мом ” РР Р 1
к осенне-зимней навигации. Перелет. В тот же день вечером выступи дм- „  поте,алия « а ,  тееа-

(ТАСС), рижер И. А- Мусип (Минск). рявд Dp>8UJin„ s„ !917_18  годов р«де-
ния! Красная Армия ждет вас, «мях. до
рогих патриоток.

С красноармейским пряв«т*м.

А. Иваяов..

продлится 10—12 дней.

ПРАГА, 21 сентября. Вчера в 11 ча
сов дня германская военная авиация 
совершила массовый полет над чехосло
вацкой границей близ Фридланда (се
верная Чехия), где в ночь на 20 сен
тября с германской территории было 
произведено вооруженное нападение 
банды генлейновцев. 18 германских

бомбардировщиков демонстративно про
летели вдоль границы. В 2 часа дня 
германский военный самолет снова пе
релетел чехословацкую границу и со
вершил полет над селениями Черноуси, 
Фертолтице и Гай (близ Фридланда), 
после чего возвратился на германскую 
территорию.

ГЕРМАНСКИЙ ФАШИЗМ ГОТОВИТСЯ К ЗАХВАТУ 
„НЕМЕЦКИХ РАЙОНОВ" ПОЛЬШИ

ПАРИЖ, 21 сентября. Антифашист
ский бюллетень «Дейче информацио- 
яен» в сообщениях из Варшавы отме
чает резкое усиление подрывной дея
тельности гитлеровцев в Польше. Среди 
немецкого меньшинства в Польше за 
последнее время в большом количестве 
распространяются нелегальные гитле
ровские брошюры, журналы и листовки 
с антипольским содержанием. Во всей 
этой гитлеровской «литературе» под
черкивается, что вслед за «разреше
нием» «судето-немецкого вопроса» на 
очередь будет поставлен вопрос «об 
урегулировании» в том же духе поло
жения немецкого меньшинства в Поль
ше, то есть о присоединении к Герма
нии польских территорий, населенных 
немцами.

На-днях в Вельске состоялся кон
гресс созданной недавно в Польше гит
леровской организации «об’единение не
мецких организаций в Польше». Вы
ступивший на конгрессе «фюрер» гит
леровцев в Польше доктор Сверк (пре- территорий.

тендующий на роль польского Генлей- 
на) произнес угрожающую по адресу 
Польши речь.

Польские гитлеровцы все чаще по
являются на улицах городов в фашист
ской форме и провоцируют столкнове
ния с польскими рабочими. На-днях та
кое столкновение произошло в Лодзи.

В ближайшее время в Торне начи
нается большой процесс против группы 
гитлеровцев во. главе с помещиком 
Штуббером, преданных суду за враж- j 
дебную по отношению к польскому го

В  лагерях Н —ской части Р К К А  Московского военного округа 
НА С Н И М КЕ: пулеметчики подразделения старшего лейтенанта тов. 

Старцева на огневой позиции.  ___

Бригада содействия переписи
Ва общем собрании членов сельхозар

тели «Новая Скирка», Орешковского 
сельсовета, 12 сентября было аачитане 
постановление СНК СССР о переписи 
населения 1939 года.

В своих выступлениях колхозники: 
Беляков, Антонова, Морозова и другие 
отмечали большое политическое и на
родно-хозяйственное значение переписи:

— Ко дню переписи, — заявляют 
колхозники, — мы полностью пригото
вим материал для точного заполнен!» 
счетчиками переписного листа.

Комсорг тов. Бурцев обязался по
вседневно помогать рабртникам по пе
реписи и вести массово-раз’яснжтельиу» 

I работу среди населения.
РЕКОРДНЫЙ ПОЛЕТ АВИОЫОДЕЛИ 

С БЕНЗИНОВЫМ МОТОРОМ
21 сентября Центральны# аэроклуб 

СССР получил из Новосибирска сообще-

Почта по воздуху
Миллион писем и газет в день
Ежедпевпо е аэродромов «траны подеи-

сударству деятельность. Подсудимые, в ние 0 том> что модель самолета конст- маются десятки самолетов е почтой. Опи
частности, обвиняются в том, что они рукции авиомоделиста Н. Трунченкова, 
систематически перебрасывали неле- j снабженная бензиновым мотором мощ- 
галъно из Польши в Германию гитле-! ностыо в 0,2 лошадиных силы, продер- 
ровскую молодежь. Эта молодежь прохо- \ жалась в воздухе 1 час 26 минут, 
дила в Германии специальные военные 1 Всесоюзный рекорд продолжителыю- 
курсы, после чего она зачислялась в сти полета по этому типу авиомоделей 
так называемый «польский легион», i принадлежит московскому авиомодели- 
созданный но образцу «австрийского» и . СТУ Е. Малику и равняется 1 часу 13 
:судето-немецкого» с целью борьбы за \ минутам. Таким образом модель товари- 
  --------- немцами польских Трунченкова превысила эти резуль-захват населенных

.УТОЧНЕНИЕ* ПОЗИЦИЙ ПОЛЬШИ В ЧЕХОСЛОВАЦКОМ ВОПРОСЕ
ПАРИЖ, 21 сентября. «Матэн» пе

редает, что польский министр ино
странных дел Бек отправил инструкцию 
польским послам в Париже, Лондоне, 
Риме и Берлине, поручив им «уточ
нить» перед правительствами Франции, 
Англии, Италии и Германии позицию 
Польши в чехословацком вопросе. «Вче

ра, — продолжает газета, — Жорж 
Боннэ принял польского посла Лукасе- 
вича. Посол заявил, что Польша не мо
жет признать никакого решения, ка
сающегося ее интересов, которое было 
бы принято без предварительного со
глашения с польским правительством».

НЕУДАЧИ ЯПОНСКОГО КОМАНДОВАНИЯ В ЮЖНОМ КИТАЕ
ШАНХАЙ, 21 сентября. ̂ Японские  ̂ляются наличием серьезных разногла-

планы вторжения в Южный Китай да
леки от реализации. Прошло уже пять 
месяцев, как японцы захватили Амой, 
однако они не смогли продвинуться ни 
на шаг дальше вглубь Южного Китая. 
По сообщению газеты «Дамэйваньбао», 
в районе Амоя, китайские партизанские 
отряды совершают постоянные атаки 
на японские войска. Продолжается 
борьба китайских партизан также и в 
районе острова Намоэ (Наньао). Затруд
нения япопцев в Южном Китае усугуб-

сий между командованием японской ар 
мией и флотом. В результате военных 
неудач, а также из-за разногласий с 
командованием сухопутных сил япон
ской армии, , покончил самоубийством 
командующий японским флотом в Юж
ном Китае адмирал Мияда. Газета ут
верждает, что смещение генерала Ма- 
дуи с поста командующего японскими 
военными силами в Южном Китае, так
же вызвано военными неудачами япон
цев в этой части Китая. Генерал Ма- 
цуи выехал из Амоя в Японию.

таты.
Материалы о полете отправлены в 

спортивную комиссию Центрального 
аэроклуба СССР имени Косарева.

_________ (ТАСС).

ОПЫТЫ КОЛХОЗНИКА 
АНИСИМОВА

Опыты колхозника Н. А. Анисимова «з
сельскохозяйственной артели им. Ленина, 
Емельяновского района, Калининской об 
ласти, представляют подлинно-научный 
интерес. 2-й год *н собирает по 1000 
центнеров помидоров с участка в два гек 
тара.. Этот высокий урожай получен бла
годаря применению агротехнически ме 
роприятвй.

Интересны опыты тов. Анисимова, по 
выращивавию помидоров на картофеле. 
Кусты картофеля, на которых была сде
лана прививка ростков помидоров, дали 
клубни н плоды. Наряду с этим, поль
зуясь методом учепого Мичурина, путем 
перекрестного опыления, колхозчик-ооыт- 
оик добивается выведрвия нового растения, 
способного давать одновременно клубпм 
картофеля и плоды помидоров.

(ТАСС).

летят по 250 линиям союзного и местно
го значения, соедвнягощ»м «толицу Совет
ского Союза с крупнейшим» промышлен
ными городами, облаетпые и районные 
цевтры—с глубинным» пунктами.

Самолеты идут в Хорог на-Памире и в 
Тбилисси, в Бертые у озера Балхаш и 
Владивосток, в Оху-на-Сахаиее м Кы- 
зыл-Арват в Туркмении. Он» доставляют 
трудящимся нашей страны центральные, 
республиканские, областям* п районные 
газеты и почту.

Воздушный транспорт **е прочнее вхо
дит и повседневный быт. Ежедневно по 
воздушным путям Советского Союза само
леты перевозя? около миллиона писем и 
газет.

За 8 месяцев итого года воздушный 
транспорт перевез около 6 тысяч тонн 
почты. В ближайшее нр* мя в эксплоатацию 
вводятся новые скоростные почтовые са
молеты «НС-40». Почта будет достав 
ляться быстрее и лучше.

На собрании колхозники создал* бри
гаду содействия по нерепис*, в брига
ду вошлп сельские активисты.

ML Зубцов.
Козловский район.

1521 КИЛОГРАММ МЕДУ получил
от пасеки в 70 ульев колхоз имени Ваг- 
жанова Стешковского сельсовета, Лихо- 
сдавльского района. 4П0 килограммов рас
пределено между членами «ельхозартели 
по трудодням.

Пчеловодом нк пасеке 5 лет работает 
колхозник тов. Давыдов. За добросовест
ную работу колхоз премировал «го вело
сипедом.

К о р о т к о
ЭКСКУРСИЯ НА СТЕКЛОЗАВОД пр*

ведена 17 сентября с учениками 5 клас
са Калашниковской неполной сродней шко
ды по инициативе пионерской организа
ция. Ребята ознакомились с кроиşводст- 
вом, бытом и жизнью рабочих.

Заместитель редактора
Д. Ф. БАРАКОВ.

Лихославлъскому отд. ,,3а- 
ГОТЗерноа ТРЕБУЮТСЯ бухгал
тер, картотетчик, два такои- 
ровщика.

Плата но соглашению. Обращать
ся: г. Лихославль, Аптекарская, 17 
“ Заготзерно1*.

2-1

Ввиду временного закрытия
Часовая м астерская артели иква-
л и д о в П р О С И Т  кли ен то в  яви ться  
ДЛЯ п о л уче н и я  час в изремоа- 
та обратно не позднее 27 сентября 
сего года.

Правление артели.

Вниманию скотосдатчиков
В деревне Анпифарово, Лихославльско- 

гг> района, открыт временный приемный 
пуньт, где будут принимать! я с 22 по 25 
сентября с г.: крупный рогатый скот, 
евины!, овны, птица в счет мясоиовтавои 
и во госзакупкам.

Уполиарксмзаг Веденеев.
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